

El Correo de la tarde

(antes El Correo de Gerona)

Diario de avisos y noticias.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1.25

—Gerona— LUNES 9 de Octubre de 1899—

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **PARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS** de la **MUJER**

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

Sección religiosa

Santo de mañana

San Francisco de Borja

Cuarenta Horas

Iglesia de las Capuchinas

LIBERTAD Y HEROISMO

El espíritu de dignidad de un pueblo libre, se ha impuesto en sus actos, a los egoísmos positivistas que predominan en los que han dado en llamar adelantados.

La República del Transvaal ha roto con todo convencionalismo y ha mostrado al mundo que prefiere su honor á la vida.

¡Hermosa enseñanza en las postimerías de un siglo que con todos sus progresos ha presenciado despojos y atentados á la justicia, como ningún otro!

Los boers han roto las hostilidades y en el primer encuentro han demostrado de lo que es capaz un pueblo libre y de lo que puede la razón.

¡Las legiones inglesas han sido derrotadas!

Júbilo inmenso ha de reinar en cuando toshemos sido víctimas de la brutalidad de la fuerza, sentimos la influencia agena y vemos pedazos de la patria víctimas de la voracidad de la infame Albión.

Quizá esa fuerza bruta prevalezca, quizá el Transvaal esté llamado á seguir la suerte de Polonia, Irlanda y Hungría, pero quizá también no se ha

lle lejano el día en que la justicia se imponga y esos Estados que fundan su poder en el predominio del barro caigan de sus pedestales.

¡Que al fin y al cabo, la materia acaba y el espíritu es perdurable!

Y la libertad es cualidad inherente al espíritu y no hay libertad sin justicia.

LA REDUCCION DEL CUPO

No sé lo que el grave y rígido expediente pensará de la cuestión del cupo, de ese lamento de padres que vaga por los periódicos y por las oficinas, suplicante y obstinado.

Nada, el augusto y severo expediente no pensará nada; el expediente, entre otras infinitas ventajas, posee la de carecer en absoluto de imaginación, cosa esta que hace felices á muchos seres y á muchas cosas. Y así, no verá en el fondo de la petición lamentable de lo que ve cualquiera que no tenga la dicha de llamarse expediente; un infinito número de escenas idílicas, tan ricas de amargura sincera, tan pródigas de lágrimas humildes!

Pocas peticiones como esa, tan hechas como el alma, con toda el alma nacional. Con todos los dialectos, con todos los modismos populares, con todos esos gritos que vibran en la barraca y en el hórreo, en la choza y en el surco, se pide la reducción.

Todo lo que piden las madres es justo, sin otra razón que porque lo piden las madres; oigámoslas una vez y reduzcamos, si nos es posible, el dolor de la patria pobre.

Se trata de millares de pradillos que se quedarán sin brazos de millares de hogares que se quedarán sin risas y sin coplas y aunque esto que digo tenga, que si tendrá, un alma romántica, enteramente renida con el augusto y grave expediente, á mi me parece que no hay por ahora absolutamente nada tan atendible ni nada tan digno da nuestras plumas.

Es ya el invierno, y con las golondrinas que se marchan, dejando tristes y sin notas los aleros, se marcharán los quintos en tre clamores de parranda y solizos de viejecitas.

Lo de siempre: la escena de melodrama y de cuadro vendible.

Pero ¿por qué no se varía? ¿Por qué no se arranca á menos gente de su tierra? Sólo con eso serían este año menos tristes los paisajes de nuestras montañas y de nuestras vegas, y menos dolientes los ojos de ese batallón de pobres verderos, de los que nadie se acuerda nunca.

A. L.

Revista bursatil

Barcelona 8 Octubre de 1899.

Ha continuado reinando en nuestra plaza bastante animación en los corros, pues la corriente de negocios ha sido, en general, activa, pero el movimiento de avance ofrece escasa importancia á causa de la actitud indecisa que se ha notado en las plazas extranjeras y que dió margen en la nuestra á que mantuviesen los valores un curso de continuas fluctuaciones, por lo que á pesar de la firmeza de ayer la comparación semanal acusa solo insignificante mejora en la renta interior, quedando las

Cubas y valores locales bajo los tipos de la semana anterior.

En París se cotizó el exterior con notable flojedad al principiarse la semana, manteniéndose después un juego bastante accidentado y dominando la impresión de baja hasta después de cortado el cupón en que quedó á 61.57 si bien de este tipo logró mejorar en el cierre de ayer, quedando el cambio á 61.83. La renta Francesa con pequeñas oscilaciones, cierra casi sin variación y las acciones Nortes y Alicante también con un curso en general poco favorable ofrecen en el cierre de ayer ligera baja, quedando respectivamente á 207.00 y 272.00.

Madrid ha procurado contener el movimiento bajista de las plazas extranjeras, pues aunque en alguna sesión cedió á la presión de baja, el tono general en aquel mercado ha sido de firmeza, cerrando ayer el 4 por 100 interior á 65.30 contado y fin, el exterior á 71.50 y los billetes hipotecarios de Cuba á 73.00 y 61.30 respectivamente, logrando los demás valores alguna mejora.

La sesión de Bolsa resultó ayer en nuestra plaza más favorable, pues apoyándose en las cotizaciones recibidas tanto de Madrid como de las plazas extranjeras, se operó en los corros con tendencia firme, pudiendo los valores reaccionar en gran parte de la oscilación que sufrieron anteayer.

En el Casino Mercantil hubo menor animación, pues tanto los valores del Estado como locales limitaron su movimiento á sostener los cambios alcanzados en la sesión de la tarde.

Máquinas

DE IMPRIMIR SIN TINTA

En esta industria se prepara un cambio de importancia. La última reforma hecha en las rotativas consiste en suprimir la tinta y todo lo que se relacione con ella.

Ella problema parece que era objeto de estudio de parte de los inventores; al principio se acudió á la fotografía; pero nada práctico se alcanzó. Ahora el sindicato de la prensa eléctrica sin tinta se presenta con un invento, que puede fijarse á cualquier máquina de imprimir con un gasto insignificante. Haciendo uso del papel preparado químicamente al efecto, sin que esto cause una alteración apreciable en su precio, la reproducción tiene lugar por medio de una corriente eléctrica que pasa por los tipos en un momento determinado.

El invento ha funcionado ya en el Instituto de San Bride, aplicado á una máquina de Wharfedale de tipo común á la que se habían quitado los tinteros. Su inventor es Mr. W. Friese Greene, y se ha dicho que es muy probable empiece á funcionar regularmente en alguna de las principales imprentas de Londres.

Como se ve, el progreso no se detiene: hoy se suprime la tinta; mañana, tal vez, el perfeccionamiento de las máquinas de componer supriman al tipógrafo. El estancamiento de la sociología, en medio del movimiento general produce, los más extraños y tristes resultados, y hace que los explotados vean en la máquina una mortal enemiga y una terrible competidora, cuando deberían hallar en ella una benéfica ayuda y un poderoso auxiliar.

ASOCIACION LITERARIA DE GERONA

Continuación

Num. 31. Al hivern.—Lema: Follia.

32. El pescador.—comensa de petit, etc.

33 A ciutat?—Lema: Deu me dé viure d' pagés que no pas á las grans viles. (R. Masferrer).

34 Amor sens fi.—A tú.

35 Executoria.—«De Sauch».

36 Armonies del mon.—Lema: La vida y la mort.

37 Als germans que lluytaren á Cuba.—Lema: Si fractus illabatur orbis, impavilum forcant riueme.

38 La dona catalana.—No n' hi ha cap més.

39 L' hostal de la Grua.—Lema: Tradició.

40 La cura maravillosa.—Lema: Sobre tu casta fald... Somnia la infantesa... (Adolfo Blanch y Cortada).

41 Lo cant del Onyar.—Si fuera verdad tanta belleza.

42 Mementos.—Als germans que per la pàtria lluytaren á Cuba.

43 La Reyna de l' Ampurdá.—Lema: La Serdanista.

44 Sursum.—Fé.

45 Los castells y el campanar.—No hi ha poder que 'l del Etern vulneri.

46 L' Avernus.

47 Recort.—Als germans que per Espanya moriren á Cuba.

48 A Montjuich de Gerona.—Soneto...

49 Atia.—Lema: Lo flagell del pobles.

50 Lo agutzil del Rey... Del infern l' diuhen totes las bocas...

51 L' última esquadra. ¿No ha de haber un espíritu valiente? (Quevedo).

52 A la pàtria espanyola.—Baltrá el cor de tot Deu—al pit de la raça humana—son reclam será el mon—pero son trono l' Espanya. (J. Verdager). Lo somni de Sant Joan.

El secretario, Enrique Grahit.

Crónica

El sábado no llegó á reunirse suficiente número de concejales para celebrar sesión. El mismo día por la noche reunióse la comisión de festejos, reinando el mayor entusiasmo y animación por tenerse noticia de que existían corrientes de inteligencia para trasladar las barracas que se instalaban en la Rambla.

En la sesión de hoy, se propondrá al ayuntamiento tome acuerdo en este sentido, creyendo nosotros, que si algún edil había que tuviera intención de oponerse al mismo, habrá desistido de su propósito, ante la actitud de los mismos comerciantes, á quien dicen defender, que piden la traslación de los puestos de cachivaches, pero la permanencia del mercado diario en la misma forma que actualmente.

El primer teniente del regimiento infantería de Guipúzcoa don Emilio Colmenares, de quien circulaban en esta ciudad rumores de que se había suicidado, cuyos rumores, afortunadamente, fueron desmentidos, ha sido declarado apto para el ascenso.

Dícese que el empresario de la plaza de toros de Santa Eugenia, además de la corrida del día 29, piensa dar una novillada en la que tomarán parte dos novilleros muy aplaudidos que estoquearán 6 reses navarras.

Los aficionados desearán se confirme la noticia.

En el día de ayer fué decomisada una vaca sacrificada en el matadero de esta ciudad por hallarse afectada de tisis pulmonar y cuya cremación se ha efectuado esta mañana en los hornos de la fábrica «La Gerundense».

El Gobierno tiene el propósito de que el decreto referente á empleados de Hacienda adquiera carácter de ley, mediante un artículo consignado en el proyecto de presupuestos ó por medio de una ley especial.

Una vez conseguido esto, podrá ampliarse este beneficio á los funcionarios de otros departamentos que no se rigen por disposiciones especiales.

Durante la feria que se celebró ayer en Sarriá, una mula dió una coz á un sujeto que se hallaba cerca del cuadrúpedo dejándole tan gravemente herido que ha fallecido esta mañana.

Igauramos el nombre de la infeliz víctima, que no pudo ser identificado.

Agradecemos al acreditado banquero de esta ciudad y respetable amigo nuestro, don Francisco Monsalvatje, el envío que nos ha hecho de su interesante libro que trata detalladamente de la geografía histórica del condado de Besalú.

Dicho libro es el 12 de la importante colección que dicho señor viene publicando con el título de «Noticias históricas» y que edita con gusto y cariño el impresor de Olot, don Juan Bonet.

El jueves próximo día de la Virgen del Pilar, se la honrará con una solemne función en su iglesia titular de Pedret, cantándose con acompañamiento de armonium é instrumentos de cuerda el Santo Rosario, motetes y gozos por la capilla de la Santa

Iglesia Catedral, á expensas de una señora devota.

La función empezará á las 4 de la tarde.

Ayer celebróse con gran animación la renombrada «fra d' el Pont».

Durante todo el día fué innumerable el gentío que acudió, unos para comprar, otros para vender y los mas como curiosos.

Abundó el ganado, especialmente el caballo, en cuyas ventas regían precios altísimos; el lanar fué también muy abundante.

Para celebrar la feria, por la mañana bailáronse sardanas y por la tarde y noche celebráronse lucidos bailes en un salon de Sarriá.

Ayer á las 10 de la noche fué asaltada la casa número 81 de la calle del Carmen en la que vive don Mateo Crusellas.

Los ladrones al saltar la pared de cerca de dicha casa, cayeron sobre unas latas, cuyo ruido llamó la atención de sus inquilinos, saliendo el señor Crusellas con una escopeta, con la que hizo cuatro disparos sin hacer blanco en ninguno de los malhechores que huyeron, sin que sepamos ha ya sido detenido ninguno de ellos.

La sociedad recreativa «Las Odaliscas» tiene ya confeccionado el programa de las funciones teatrales y bailes que se celebrarán en los días de ferias.

Así las unas, como los otros, creemos se verán concurridísimos pues la Junta de la mencionada Sociedad, no ha perdonado sacrificio alguno para dar á dichos espectadores la brillantez que requieren.

Los ingenieros electricistas señores Polak y Virag, de Buda-Pest, han inventado un nuevo aparato rápido de telegrafía, con el que se pueden transmitir 80.000 palabras por hora. En las pruebas verificadas entre la capital de Hungría y Berlín se han logrado transmitir perfectamente 229 palabras en diez segundos.

Con este nuevo sistema, que excede á todos los conocidos en rapidez se economiza mucho tiempo. Antes de transmitir un despacho hay que perforar la cinta del aparato transmisor, operación análoga á la que se realiza en algunas líneas de cables telegraficos submarinos que emplean el sistema Wheatstone.

En la creencia de que el Ayuntamiento aprobará la traslación de las barracas, podemos dar hoy á conocer á nuestros lectores, uno de los acuerdos tomado por la junta de festejos y con el que se verá los números principales que han de formar el programa.

Para la mejor organización de los distintos festejos, acordóse el nombramiento de comisiones, que se encargarán cada una de un asunto y sobre él presentar proyectos, presupuesto, etc. etc.

Las comisiones que se nombraron son: Para la organización de la retreta, don Pedro Lliurella, don Federico Bassols, don Amado Camós, don Adolfo Jaumeandreu y don Juan Boxa.

Asuntos relacionados con el «Orfeo Catalá» y fuegos artificiales; don Joaquín Franquesa, don Luis Bassols, don José García y don Jaime Garriga.

Adorno é iluminación de la Rambla, con ciertos y sardanas; don José Bassols, don Gabriel Parera, don Jaime Casals, don Francisco Estech y don Narciso Grau.

Funciones religiosas, festival en la plaza de toros, carreras de velocípedos y beneficencia, don Juan Bonmati, don Rafael Mar

tell, don Régulo Cumané y don Francisco Estech.

Por el objeto á que estan destinadas estas comisiones puede ver el público los principales números que constituirán el programa en la próxima temporada de ferias, el cual, si la suscripción iniciada da buen resultado, como lo ha dado hasta ahora, podrá decirse que será un verdadero programa de fiestas, saliendo de la rutina que hasta ahora ha regido en nuestra ciudad para la celebración de festejos.

En su última sesión aprobó la Real Academia de San Fernando el dictámen de la sección de Escultura, proponiendo la adquisición por el Estado del grupo titulado «Consuelo», original de don Antonio Parera, distinguido escultor y autor del monumento á Alvarez de Castro que existe en la plaza de la Independencia de esta ciudad.

Continúa el tiempo con una temperatura tan alta que más bien parece verano que otoño la estación reinante, según el calor que se deja sentir.

Los precios límites que han de rejir en la segunda subasta que para la contratación del suministro de raciones de pan y pienso durante el año agrícola de 1899-900 á las fuerzas del ejército y guardia civil, estantes y transeuntes en la villa de Olot tendrá lugar en esta comisaria de Guerra el día 14 del actual, son los siguientes:

Por cada ración de pan, 0'20 pesetas; por cada idem de cebada, 0'81; por cada quintal métrico de paja, 7'59.

Importe del 5 por 100 para tomar parte en la subasta, 783'49 pesetas.

En la previsión del tiempo, que hace Escolástico para esta primera quincena de octubre, dice, que del 9 al 11 continuará el temporal con fuerte irradiación cenital nocturna y grandes borrascas en nuestros mares.

Del 12 al 14.—Se distingue por buen tiempo general, aunque frío por el exceso de humedad hasta en las provincias del Mediodía.

Día 15.—Empieza determinando otro período de lluvias con fuerte irradiación cenital y aparición de nieves en las altas cordilleras, precursoras de lo que ocurrirá en la segunda quincena.

Se ha publicado una disposición, por la cual, y atendiendo á la mayoría de las opiniones consultadas, se hace obligatoria á todos los jefes y oficiales de infantería una cuota, regulada equitativamente según los sueldos que perciban; para sostener el colegio de huérfanos de María Cristina.

Mediante este pequeño sacrificio se han podido llamar otros 500 huérfanos, que viven sin duda en la miseria y que sus padres legaron á la caridad y compañerismo del elemento armado.

Según parece, el juez militar señor Gotarredona ha dado por terminada la causa mandada instruir por el Gobierno en averiguación del fundamento de las denuncias formuladas sobre los supuestos tormentos de Montjuich. Dícese que constituyen la información cinco voluminosos legajos, en los que constan las declaraciones y careos.

En los ejercicios de oposición al premio extraordinario de licenciatura celebrados en la Facultad de Derecho de la Universidad de Barcelona, después de brillantes ejercicios, ha obtenido dicho premio extraordinario don Eudaldo Daltaubuit y Andreu, natural de San Feliu de Guixols.

Hasta las cuatro y media de la tarde del día 31 del corriente se despacharán en la intervención de Hacienda mandamientos de pago para la rendición a metálico del servicio militar a los mozos del actual reclutamiento.

En pocos días han sufrido un alza de diez francos por tonelada los carbones minerales, debido sin duda al temor de que escaseen luego los cargamentos con motivo de la próxima guerra del Transvaal y a las compras de importancia que hacen las empresas en previsión de las necesidades de la guerra.

Mañana, cumpleaños de la reina doña Isabel II, las tropas vestirán de gala, ondeará el pabellón nacional en todos los edificios públicos y el de sus naciones respectivas en los consulados.

El gobernador civil ha dispuesto que por el Ingeniero Fiel Contraste de la provincia don Arturo Comas, se practique la comprobación periódica y marca correspondiente, que durante el ejercicio del corriente año debe legalizar el empleo de las pesas, medidas y aparatos de pesar que utilizan y deben poseer todos los industriales comerciantes, farmacias y cuantos pesan y miden, sin excepción, en La Bisbal; señalando al efecto el día 10 del actual.

Han sido elevados al señor Ministro de la Gobernación los recursos de alzada interpuestos por don Esteban Llorens Presbítero y doña Catalina Vinardell, contra las resoluciones de estegobierno desestimando los que presentaron con relación al reparto de arbitrios extraordinarios del Ayuntamiento de Esponellà.

La cosecha de uvas ha sido en esta provincia abundante y de buena calidad, habiendo afortunadamente defraudado los temores que en contra se abrigan.

En cambio no tiene precio alto si no aumenta la demanda. Hasta ahora los pre-

cios han fluctuado entre 13 y 20 pesetas la carga.

Los operarios de la única fábrica de esta provincia que no funcionaba por haberse aquellos declarado en huelga, ó sea la de los señores Franch, de Castellfollit, han reanudado hoy sus trabajos.

A ruego de la Junta organizadora de los festejos que han de celebrarse en esta ciudad en las próximas ferias, hacemos público, que las sociedades que proyectan celebrar espectáculos durante aquellos días, pueden remitir sus programas á dicha Junta para incluirlos en el programa general que ha de confeccionarse.

El dueño de la plaza de toros de Santa Eugenia, don Lorenzo Alcalde, ha recibido una comunicación de la empresa de ferrocarriles de M. Z. A., red catalana, en la que le anuncian, que durante las próximas ferias se establecerán billetes de ida y vuelta desde varias estaciones á esta ciudad á precios reducidísimos y que para el día 29 saldrá de Barcelona un tren especial que llegará á las dos de la tarde próximamente y regresará á Barcelona el mismo día.

Es casi seguro que también la compañía de ferro-carriles del Mediodía de Francia, hará rebajas de precios é instalará también trenes especiales para el día 29.

El oficial primero de esta sección de telegrafos, don Ricardo Ibáñez, ha sido trasladado á la de Barcelona.

El sábado por la noche se nos aseguró que una personalidad de esta capital había recibido un telegrama expedido desde Barcelona por los señores Borés y Cia. en el que le comunicaban transmitiese órdenes á los encargados de las fábricas que dichos señores poseen en Angles, para que despidiesen á todos los operarios hasta nuevo aviso.

Únicamente damos la noticia como rumor, porque á pesar de nuestros buenos oficios para saber en el gobierno civil lo

que sobre el particular había de cierto, no nos ha sido posible obtenerlo, y no es de extrañar, pues desde hace algún tiempo en dicho referido centro no dejan vislumbrar noticia alguna que pueda tener relación con las cuestiones obreras.

La empresa de nuestro estimado colega de Castel'ó de Ampurias «La Escoba», deseando aliviar en lo posible la injusticia cometida contra su redactor don Bartolomé Vera en el reparto de consumos, ha acordado alterar los precios de los números que se venden á los no suscriptores, estableciendo, hasta que quede hecha prudente nivelación, una tarifa convencional.

Servicio particular de «La Neotafía».— Cort Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy.

En la ciudad: Agustín Jené, 2 meses.

En el hospital; 0.

Nacimientos: varones 1; hembras 1.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Cia., Banqueros y Expenduria general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesara mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

Después de la cura el pago

Es cosa cómoda para todos y asegura á los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase en 4.ª página «Milagrosa Inyección ó Confitos anti venéreos y Roob anti-sifilítico COSTANZI.»

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA.
Cambios del día 9 de Octubre de 1899

| | |
|-----------------------|-------|
| Inte'ior | 65 37 |
| Exterior | 00 00 |
| Cubas 1886 | 72 25 |
| idem 1890 | 00 00 |
| Nortes | 54 70 |
| Francias | 47 70 |
| CAMBIOS DEL ORO | |
| Alfonso | 24 00 |
| Isabel | 00 00 |
| Onzas | 24 40 |
| Monedas de 20 pesetas | 00 00 |
| Oo pequeño | 00 00 |
| CAMBIOS | |
| Paris vista | 24 00 |
| Londres vista | 31 35 |

NOTICIAS TELEGRÁFICAS

Madrid 9.

En el Consejo que se celebrara el próximo sábado asistirá el marqués de Pidal, quedando definitivamente determinadas las economías que se introducirán en todos departamentos ministeriales.

También se fijará la fecha para la apertura de las Cortes

—El señor Dato ha dicho que el señor Robert, alcalde de Barcelona es tan seguro de que cumplirá con su deber.

—Telegrafían del Ferrol que continúa el despido de operarios del arsenal.

Algunos de los despedidos llevaban 50 años de operarios en aquellos talleres.

Los obreros jóvenes se han presentado al jefe de departamento pidiendo que sean ellos los despedidos y no los viejos.

Hoy han embarcado para Cuba muchos emigrantes, entre los que figuran algunos operarios de los despedidos en el arsenal.

También dicen del Ferrol que el martes se hará á la mar para practicar ejercicios la escuadra que manda el contralmirante Cámara.

—Comunican de Bilbao que se han reunido bajo la presidencia del señor Olano los representantes de los fabricantes de harinas, habiendo acordado gestionar que los cargamentos de trigo extranjeros salidos para la Península antes de la publicación del decreto aumentando los derechos de importación no sean recargado y gocen de las franquicias anteriores.

La Cámara de Comercio ha telegrafiado en este sentido á los señores Silvela y Villaverde.

—Dicen de Londres que la república de Orange esta dispuesta a mediar en favor de la paz con el Transvaal pero quiere ante todo saber las exigencias de Inglaterra.

—En el Natal se practican trabajos en favor de la paz, esperando que se obtendrá en condiciones favorables por ambas partes.

Esta vez yo no respondería de nada.

—No os inquietéis por eso, José—respondió mi padre con voz grave.

Ahora ya conozco mi deber.

Antes de subir al coche, el príncipe se despidió de mi y me demostró, hasta sus menores palabras, tanta solicitud y ternura casi paternal, que me conmoví mucho más de lo que pudiera explicar.

—Sobre todo, querida niña—me dijo—robead a vuestro padre con la atmósfera de vuestro amor; emplead todos nuestros atractivos en hacerle la vida agradable.

Haced que este corto espacio de tiempo pase para él como un sueño del paraíso.

Me asombró ver el empeño que ponía al hacerme tales recomendaciones.

—¿Por qué?... —preguntó algo inquieta.

Vaciló un momento, sus labios se estremecieron y respondió:

—Porque, mira, la dicha es el mejor médico del mundo...

Al pronto me pareció algo extraño que el príncipe Viviani hubiese sentido la necesidad de decirme semejante trivialidad con tanto misterio; después otras ideas vieron a borrar esta impresión, y no llegué a comprender su sentido hasta aún tiempo después.

¡Oh! Con mucha fidelidad cumplí el programa fijado por el príncipe, y mi corazón hubiese trazado con felicidad por sí solo.

Mr. de Villemor se encontraba muy feliz.

Todos los días paseábamos juntos durante muchas horas, siempre solos; muchas veces nos sentamos en el banquito del mirador de los almen-dros.

—¿Qué sitio era?

—Sitio en que mi padre tenía mucha predilección, y charlabamos muy bajito.

Nadie oía nuestras palabras.

De pronto, rogué a Mr. Blanc Bernard que volviésemos a comenzar nuestros interrumpidos estudios.

Y atacamos juntos, y con mucho empeño, la historia de Luis XIV y la geografía de Europa.

¡Ay! El espíritu vuela, pero el cuerpo se detiene.

Hasta tres semanas después de su llegada á Villemor no pudo mi padre, sostenido por Balveigne, bajar á la terraza.

¡Dios mío! Qué mal me pareció con aquella espantosa palidez de su rostro y sus grandes ojos que ardían, claros como un fuego de agramisa!

A la media luz que penetraba por las grandes cortinas de su cuarto, cortinas cuando yo llegaba, no había visto los horrores estragos que en él había causado la enfermedad como los veía ahora la deslumbrante luz de los primeros días de Junio...

¡El, á quien tanto había yo admirado algunos meses antes!

¡El, tan fuerte, tan derecho, tan hermoso, con una belleza imponente y activa!

Senti un dolor horrible en el corazón, y gruesas lágrimas se escaparon de mis ojos.

Felizmente el príncipe Viviani estaba allí; se puso inmediatamente delante de mí, después de haberme dirigido una mirada significativa, apoyada por estas rápidas palabras:

—Estad alegre. Así lo deseo, y vos lo habéis prometido.

Me sequé las lágrimas y aparenté estar alegre. ¡Qué risa tan horrible aquella que amenaza á cada instante concluir con un famoso sollozo.

¡Que palabras tan desgarradoras aquellas que expresan las mentiras del corazón!...

Durante una hora reí con esa risa y hablé con esas palabras... tan buenas palabras.



Milagrosa Inyección COSTANZI

O CONFITES ANTIVENEREOS

Y ROOB ANTISIFILITICOS

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más reciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios COSTANZI, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años.

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en veinte ó treinta días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas «candelillas». En 2 ó 3 días cesa radicalmente la «purgación» reciente y en 5 ó 6 días la «crónica». Inmejorable para las «ulceras y flujo blanco» de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga, escozores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genito urinarias y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de las sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los depurativos antisifilíticos hasta ahora conocidos, por que es el único que no contiene Ioduro de Potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido son causa de impotencia viril, de la caída del cabello, caída de los dientes, etc. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incredulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor. Calle Diputación, 435, Barcelona.

En Gerona en la Farmacia del doctor Francisco de A. Roca. Cort Real 4, y en la Farmacia del doctor Agustín Garriga Mundet, Plateria 29.

DISPONIBLE

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000

MARCOS

ó aproximadamente

Ptas. 750.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

- 1 Premio á M. 300000
- 1 Premio á M. 200000
- 1 Premio á M. 100000
- 2 Premios á M. 75000
- 1 Premio á M. 70000
- 1 Premio á M. 65000
- 1 Premio á M. 60000
- 1 Premio á M. 55000
- 2 Premios á M. 50000
- 1 Premio á M. 40000
- 1 Premio á M. 30000
- 2 Premios á M. 20000
- 26 Premios á M. 10000
- 56 Premios á M. 5000
- 106 Premios á M. 3000
- 206 Premios á M. 2000
- 812 Premios á M. 1000
- 1518 Premios á M. 400
- 36952 Premios á M. 155
- 19490 Premios á M. 300, 200, 134, 104, 100, 73, 45, 21.

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 113.000 billetes, de los cuales 59.180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.320 billetes gratuitos importa

MARCOS 11.764.525

ó sean aproximadamente

Pesetas 18.000.000

La instalación favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 500.000, de la segunda 55.000, asciende en la tercera á 600.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la 1.ª clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pts. 9.

1 Billete original, medio: Pts. 4'50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá el prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directos, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero antes del 20 de octubre de 1899

Valentin y Cia.

Expenduria general de loteria.

HAMBURGO (Alemania)

Para enterarse se envia gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

Mr. de Villemor había hecho volver su butaca del lado de la montaña que dominaba la gran cruz negra, y cuando no fijaba en mi sus ojos inquietos y abultados, miraba hacia allá.

El príncipe le impedía hablar y cortaba de raíz toda conversación que amenazara ser expansiva ó sentimental.

Al día siguiente, mi padre estuvo allí algo más tiempo. El aire era caliente y muy puro, y el príncipe, que velaba por él como por un niño, tuvo gusto en prolongar por sí mismo nuestra estancia en la terraza, bajo la ligera sombra de los álamos blancos y entre los senderos de rosas y naranjos.

Y todos los días empezábamos las mismas conversaciones, que el príncipe dirigía con escrupulosa atención.

Era evidente que Mr. de Villemor iba recobrando fuerzas. Las facciones de su cara estaban menos hundidas; su voz era más segura, y sus ojos despedían menos llamas.

El día que pudo dar, apoyado en mi brazo, un paseo de una centena de pasos.

Me pareció también que la expresión de angustia que yo sorprendía á veces en la mirada de Mr. de Villemor, y que era ocasionada, seguramente, por los sufrimientos morales, se había modificado y se hacía cada vez más rara.

¡Oh! ¡Que alegría cuando pudo andar solo y pasar toda la tarde en el parque de Villemor!

¡Que hermosos paseos, de quinientos pasos lo menos, dimos al rededor de la casa!

¡Que descubrimientos también tan asombrosos en estas exploraciones regulares y metódicas.

Ya no tenía necesidad de esforzarme para estar alegre, y mi charla no cesaba desde por la mañana hasta la noche...

—¿Como ha sido.

Un día nos anunció el príncipe Viviani que iba á marcharse.

—Ya no tenéis mas necesidad de mí, y sería además una crueldad interponerme sin cesar en vuestras conversaciones.

¡Que alegría.

Además, una porción de negocios, mas ó menos desagradables, reclamaban mi presencia en otros lugares.

Y, por último—lo confieso sin que me dé vergüenza—la locura de ir de un lado para otro me la asaltado de nuevo.

Ya he visto bastante el valle de Tével. y hasta el pico mismo de Belle-donne no me seduce ya.

Así, pues, me voy.

Podeis estar seguros que para el 15 de septiembre, fecha señalada, estaré aquí de nuevo.

Disponéis de dos meses y medio para cambiar vuestras impresiones y trazar de vuestros...

—¿Qué?

—De vuestros proyectos para el porvenir.

—Esta bien.

—Creo que hay tiempo mas que suficiente, y os hago una muy buena obra.

Esta noticia me causó mucha pena.

Quería tanto á mi amigo Giuseppe—como ya tenía costumbre de llamarlo—y era tan necesario á nuestra existencia, que no me figuraba que pudiese nunca irse solo.

Por otra parte, comprendía que cuando se decidía á marcharse era porque su amigo estaba ya fuera de peligro.

—¡Gracias á Dios!

—Esto compensaba aquello!

—Acordaos, Bruno—añadió el príncipe—que sería una insigne locura subir á la montaña ó ir á buscar allá abajo—con la mano señalaba la cruz negra—emociones que no estais en estado de soportar.